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    Московские орнитологи начали весеннюю перепись певчих птиц.   Помочь
специалистам могут все желающие. Однако, по словам сотрудников Союза
охраны птиц, зачастую добровольцы даже не могут понять, пение какой
птицы они услышали. 

    Этой весной самка певчего дрозда свое уже "отчирикала". Теперь
воспитывает потомство и игнорирует беспорядочный гам пернатых
собратьев, для которых весна пока еще продолжается. 

    - Должна быть тишина, иначе мы с вами ничего не услышим. Зяблик
сначала высоко пел, а в конце взял и оборвал. 

    То ли урок биологии, то ли музыки - пятиклассники до конца так и не
поняли. Но среди весеннего пения птиц сразу научились распознавать
любимых солистов: по голосам, по оперению с помощью бинокля и педагога.

    "Я видела дрозда рябинника, три зяблика и одну мухоловку-пеструшку.
Соловья слышала, но не видела", - рассказывает Дарья Савонина, ученица
5-го класса школы № 778. 

    Шустрого соловья, который пожелал остаться инкогнито, пришлось
запоминать по учебной литературе. 

    - Если посмотреть в определители, соловей - птичка очень невзрачная. 

    В Союзе охраны птиц который год собирают информацию о пернатых
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певунах Москвы и Подмосковья. Звонят в основном школьники. К примеру,
последний звонивший сообщил о пении соловья в центре столицы, где-то на
Новом Арбате. 

    "В Москве поет больше 2000 соловьев. Это говорит о том, что для этого
вида птиц наши условия подходящие и тревожных тенденций по отношению
к этому виду мы не наблюдаем", - объясняет Елена Краснова, координатор
Союза охраны птиц России. 

    У птицелюбов даже есть сайт в Интернете, на который постоянно
приходят сообщения со всей России, где, когда и какая птица вздумала
продемонстрировать свои вокальные данные. А чтобы не ошибиться в
определении вида пернатого, их голоса разместили в компьютерной сети. 

    Судя по сообщениям, чаще на пение птиц реагируют жители
Калининградской и Московской областей. Из этих регионов больше всего
электронных писем. 

    "Проект не предполагает произвести точный учет качества птиц. Это
невозможно с помощью таких методов. В принципе какие-то тенденции
можно уловить: уменьшилось или увеличилось количество птиц", - говорит
Наталья Николаева, сотрудник Союза охраны птиц России. 

    Еще орнитологи обращают внимание на дату первых сообщений, то есть,
когда запели первые прилетевшие птицы. По этим данным, говорят ученые,
можно судить о климатических изменениях. 
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